



まだ一〇〇%脱却していない。併しながら、当然、そういうものに求めたところで新らしい地方行政の精神がそれから得られそうなことはないのでありますから、自然にそういう方向へ変つてしまふよう。で、古い先生はもう年取つた人は駄目でありますから、学界におきましても、私はよく存じないのでありますけれども、そういう話をいたしますするというと、若い助教授階級のゼネレーションの間から私が平素申しまするような萌芽が、芽が吹いておるということも聞いておるのであります。警察制度問題につきましても昔でありますするならば、或いは松井茂であるとか、或いは高橋雄財であるとかいう人がそういう研究の權威者とされてゐたのであります。そういう人の著書も最近出でておるといふようなことを、関西の或る大学の教授から聞いておりますので、そういう若い新らしい学者の著書、或いは研究のプロダクトといふようなものについても、一つ福永さん十分に研究して頂きたいと思う。我々もしたいと思ひますけれども、時間がありません。それからなお今度の警察制度改正について、要するに全国的な犯罪というものを検挙、捜査するといふようなことについて、こまぎり的に、地域的に区分されたいわゆる地方分権的な警察組織ではその成果を擧げることができますが、ところがアメリカではFBIでありますか、フェデラ

に行政府から来てもらつて話を聞く、或いはレクチャを開くといふことは形式的に無見識な話なのであつて、市長が自身でそれを凌駕するところの研究をしなければならん。努力をしなければならん。その衝に当る人としては、これは福永君でなければならんのでありますから、そのつもりで福永君がその問題についても、FBIの問題についても十分に政府の研究を凌駕するところの基本的な研究をして我々に一つレクチャをしてもらおうとして頂きたいと思ひます。それと並んで議員としては国会を中心にしてそぞろに調査研究をやらなければならん、我々がやらないからならんのであります。福永君としては國会を中心にしてそぞろに調査研究をやらなければならん、我々は十分なタイムがないのでありますから、我々の補助として福永君や、なおほかに立法考査局もあります。立法考査局にもそういうエキスパートがたくさんおられるのでありますから、立法考査局でも一つ委員長からもお話を願つて、そのために動員をして頂く。特に私の近付きの範囲内におきましては藤田という法学博士がおりますが、憲法や公法のことが専門でありまして、なお私が平素申しておられますから、立法考査局でも一つ委員長をして頂く。特に私の近付きの範囲内においては、藤田君等にも一つヘルプして、藤田君も又独立的に、同様の警察制度の改正の問題について研究を頼んで、福永君と相並んで我々に御教授を願うようになります。福永君等にも一つヘルプして、藤田君も又独立的に、同様の警察制度の改正の問題について研究を頼んで、福永君をしてもいいのじやないかと思ひます。これは私の私見も大分加わりました

が、一委員としての要求であります。恐らく右のことにつきましては、ほかの委員のおかたの御共鳴を願えるのじやないかと思うのであります。若し御賛成が願えまするならば、右のように一つ委員会においてお取計らいを願いまして、そらして右の警察制度が新らしくこの委員会に付議されまするまでに、例えは一ヶ月とか或いは一ヶ月半とか期間を切りまして福永君非常に忙がしいと思ひますが、一つ我々の要求を満足さすような調査を完了しまして、調査書をプリントにしてでも出してもらうと同時に、一時間くらいのかつて我々にその結果を報告してもらう、こういうふうに一つ願いたいと思うのですが、皆さんの御賛成があつりますれば、したら一つおきめを願うようお取計らいを願いたいと思います。

その他をやつしている。こういふことをえますときにおきまして福水さん私としてお願いして置きたいことは、どういふわけでそういうものを作らなければならなかつたかということと、それからもう一つは日本は軍隊が、こういふような点は現在のアメリカと日本の状態とは非常な差異がある。この点を今吉川さんの御提案点もお調べになると同時に、この半面に、逆の方面も考えて一つお調べについて頂きたい。そうしませんと、日本現実といふものに対してもうかとうような感じも持ちます。これは私は見でありますか、この点も一つ専門のかたへも双方を調べる。片方逆のほうもお調べになつて、如何に日本治安がうまく行くか、こういうふとに對する一つの我々の参考になる、うなふうなお調べを願わないといふと、うまく行かないのじやないかとほほは考えますので、この点を一つお願ひして置きたいと思ひます。こういふことでござります。

門員の力の及ぶ限り、只今吉川委員並びに竹中委員から御発言になつた警戒制度に関する問題について御調査を開いてみたいと思います。なお鶴田博士といふような御推薦もありますが、これはもう少し調べさせて貰いたいと思ひます。

れ別にお開き願いまして、小  
互選を願いたいと思います。

○委員長(岡本愛祐君) 次に、地方税法の一部を改正する法律案につきまして、予備審査を行います。御質問ござい  
ておきたいと思います。

地方団体の人たちで勝手に更員に委任されるのは好ましくないと考えますので、そういう場合にはやはり議会の議決を経て條例の定めるところによつて特定の人にだけ委任を認めよう、か

税金を還付いたしましたり、或いは未納の税金に充当したりするわけでありありますけれども、その際には税金を納めるのが遅れました場合には、延滞金等を徴收いたします場合、地方団体が返します金につきましては地方団体の側

第三十一條の改正は、新たに附加価値税の計算におきまして加算法を採用することができるようになつました。関係上、言葉の使い方を、控除方式による場合におきまして若干改めたはうがよろしいと考えました。關係上、そ

○吉川末次郎君 当然もう立法考查局もさきるだけのことは、二章、三章、四章です。

ませんか……。それでは地方税法の一部を改正する法律案の趣意説明は願いましたが、まだ各條と言いますか説明

第五條は、国民健康保険税を改正しました関係上生じました改正であります。

からそれに若干の加算金を付けること  
にいたしております。その加算金の計  
算につきまして二以上の納期にお、

いう意味合いにおいて修正することにしたわけであります。即ち「支出金額を算入する。」と言いましても、改正案

○委員長(岡本愛祐君) 藤田何といふ……。  
○吉川末次郎君 藤田嗣雄ですか、憲法の本を書いております。何か陸軍や法学の教授なんかしておつたようですが……。  
○委員長(岡本愛祐君) それではこの問題はこれで終りといったします。

第九條は、納稅義務の承継につきまして、当該義務にかかる申告又は報告の義務の承継を行わせることが適當であると考えられますので、四項を追加したわけであります。

第十五條は、国税と地方税の徵收の順位に関する改正規定であります。現行法では差押に着手いたしました場合には、先に着手したほうの税が優先する、併しながらそれ以外に、例えば破産の宣告を受けた人がありまして、その際に破産管財人に対しまして、国税の側からと、地方税の側からと両方から税金の交付を要求をいたしました場

て、又二回以上に亘つて納付されます。ところの徵収金等につきましては、いつから加算金をつけて来るか、又金の計算をどうするかということにつきまして若干複雑な問題があるわけであります。で明文の規定を欠いておつたわけでありますけれども、法人税や所得税の方式に合せまして、第十八條の二項にその計算方式に関する規定を設けたわけであります。

のよう、「附加価値額から控除する」といっても同じことです。が、加算方式との関連上、言葉の使い方を改めただけのことです。

第三十一條の二は、附加価値額の計算につきまして、従来の控除法による計算方式のほかに、新たに加算法による計算方式を認めようとする点であります。で加算法によりますところの附加価値額の計算は、第三十一條の二の第一項に書いておりますように、各事業年度の所得と、当該事業年度中において支払うべき給与、利子、地代及び賃の額の合計額によろとするわけで

○委員長(岡本愛祐君) 次に前の委員会におきまして地方財政の緊急対策に関する小委員会を作ることが御決定になりました。それで各会派から小委員会になられるかたを御推薦を願いまして、自由党から安井謙君、高橋進太郎君、それから社会党から小笠原二三男君、中田吉雄君、綠風会から岡本愛祐君、西郷吉之助君、民主党から竹中七郎君、第一クラブから石川清一君、以上八名でござります。以上のかたに小委員をお願いすることに御異議ございませんか。

第三條の二は、新らしく附加された條文でありますとされております事項につきましても、該地方法團体の議会の議決を経て條例を定めますれば、これを税務に関する事務所の長に委任することができるのであります。地方自治法の一般原則によりましても、地方團体の長の権限を地方團体の東員に委任することはできるわけであります。併しながら地方税法では事柄の重要性等に基づきまして、各種の権限を、或いは地方團体の権限にし或いは地方團体の長の権限にし、或いは地方團体の長が

合には、先ず国税の債権を充足いたしまして、余りがあつた場合に第二次的に地方税の債権を充足する、こういう方針をとつて来ておるわけであります。併しながら国税と地方税との間にそのような優先順位差等を付すべき当然の理由はないわけでありますので、交付要求をいたしました場合におきましても、国税と地方税との間においては同順位という原則を立てたいと考えるわけであります。同順位でありますから、国税と地方税の債権額に按分しで徴収されるということになるわけで

を以て扱うように取扱われておるわけ  
なんでありますけれども、口頭による  
異議の申立の場合には、三十日を経過  
いたしましてなお決定のありません場  
合に、異議の申立が却けられたものと  
いたしまして、或いは訴願をする、或  
いは訴訟を起すというふうに、第二次  
の争いの手段をとろうとしたしまして  
も、異議の申立をいたしましてから三  
十日以上を経過しておるかどうかとい  
うことが、必ずしも明らかでございま  
せんので、やはりこういうことに鑑み  
ましても、異議の申立は文書を以てし

あります。大体において長い眼で見ました場合には、控除方式によりましても、附加価値額の計算は大体同様な結果が得られるわけであります。そこで附加価値額の計算は控除法によつてやろうとする原則はそのままにいたしておきまして、ただ控除法によりましては附加価値額の計算の困難なものにつきまして、加算法の採用を認めよう、こういうような考え方をここでしたわけでもあります。従いまして個人の場合には、控除法によつて計算することは困難で

「〔異議なし」と呼ぶ者あり  
○委員長(岡本愛祐君) それじゃどうよ  
うに決定いたします。小委員会はいづ

ら吏員の権限にする等区分をしている  
わけであります。にもかかわらず地方  
団体の長の権限とされている事項を、

あります。

なければならぬと、これを明確にして置いたほうがよろしいというふうに考えたわけであります。

あるということは余り考えられませんので、法人についてだけ、このような方式を認めようと考へてゐるのであり

ます。半面に法人でありましたならば、青色申告書の提出を認められております限りにおいては、自由な選択によつて加算法を採用させようと考へいるのです。たゞいつでも勝手に加算法を選べるということにいたしましては、企業が固定資産の拡張をやりましたときなど、自分が有利なときのみ加算方式を採用するといふようなこととなりましても、却つて不公平になりますので、加算法を採用するかしないかということを決定するのにいては、一定の期限を置くことにしたわけであります。即ち第五項に書いておりますように、「加算法によつて附加価値額を算定しようとする法人は、昭和二十六年十二月三十一日までに、当該道府県の條例の定めるところによつて、あらかじめ、事務所又は事業所所在地の道府県知事にその旨を届け出なければならぬ。届け出さえすれば自由に加算法を採用することができる。併しながらそれは一定の期限を置くといふ建前をとることにしたわけであります。その後において控除法から更に加算法に移りたいと思いましても、原則的にはそれを許さないことを建前にいたしております。併しながら六項に書いておりますように「青色申告書の提出を認められている法人で控除法によつて附加価値額を算定しているものは、その事業の内容を変更したことに因り控除法によつて附加価値額を算定することが著しく困難である場合においては、その事務所又は事業所所在地の道府県知事の承認を受けて、加算法によつて附加価値額を算定することができる。」ということにいたしておるわけであります。即ち事業の内容でも変

つて附加価値額を算定することが困難となることはあり得ないという考え方もあります。第二にはそのように事業の内容を変更するという条件を加えておりますので知事の承認がなければなりません。なお選択を認めますところの最終の期限以後に、新たに事業を開始いたしました法人につきましては、やはり同様その企業の自由な選択によつて加算法をも採用させようとしておりまます。又青色申告書の提出を認められておりました法人につきましては、やはり同様その企業の自由な選択によつて加算法をも採用させようとしておりまます。所の計算につきましては、損益の計算がかなり複雑であるわけであります。損益の計算になつて参りますと、控除法の場合以上にやはり青色申告をしておられますことが大切なことになつて参るわけであります。そのような意味合いの下に、青色申告書の提出を認められている法人に限ろうとしているわけであります。なお、加算法の採用をする法人につきましては、道府県知事はこれを公けに告示いたしまして、そのような特別な計算方法をとろうとする企業というものを一般に明らかにして置こうと考えております。その趣旨の規定が以下に書いてあるわけであります。

算式に移りました場合には、所得の計算に当りまして、又減価償却の済んでおりません固定資産につきましては、更に減価償却額だけを損金として益金から控除が認められて所得が計算されるわけであります。そういたしますと、控除法をとつておつた時代にすでに固定資産の取得額がそれゞゝ總売上金額から控除されておるにかかわらず加算法に移りまして、更にその同じ固定資産につきまして減価償却額が更に控除されて行くということになるのであります。二重に控除される不合理が生じて参りますので、こういう問題の処理を明らかに規定して置かなければならぬわけであります。そこで、こういう場合にはすでに控除をしてしまつた部分でありますて、将来所得の計算においては減価償却額がなお控除され行つて計算の方針によつて計算後は本来の加算法の方針によつて計算をして行く、こういう建前をとろうとしておるわけであります。半面に加算法から控除法に移ります場合にも、それに似通つた問題があるわけであります。なお棚卸資産等についても同様な問題が生じて来るわけでありますが、そういうことを三十一條の三に規定いたしておりますのであります。

第三十三條の二は、二種以上の事業を合せて行う場合における附加価値税の算定につきまして、やはり同様に明確な規定を置こうとしておるのです。水産業の場合と製造業の場合においては税率が違うわけあります。併しながら水産業を行い、且つ製造業を行なつておる事業につきまして、これは水産業の附加価値がある、これと製造業の附加価値があるということを個々に計算をすることは不可能であります。そこで同じ事業を営んでおります場合は、製造業と水産業を通ずる附加価値額を計算いたしまして、その上でこの附加価値額を水産業に属するものと、製造業に属するものと、それぞれ繰り上金額に按分して分けたいと考えたわけであります。その結果出来ました水産業なり、製造業なりの附加価値額に対しまして、それらの税率を計算しまして、附加価値額を算定して行きたいというふうに考えておるわけであります。

対しまして更正、決定の権限といふことを認めないことにいたしておりました。若し違った数字で申告いたしました場合には、それはむしろ虚偽の申告になるのではないかというふうに思われるであります。又納めないと合には滞納になるのではないかというふうに考えられるわけであります。併しながら二十六年度から事業の法人分につきましては、従来の附課税の処分から申告納税の方式に変更と思つております。自然二十七年度から行われます附加価値税については、概算納付につきまして今申上げましたような余りに型にはまり過ぎた法をとらないでも、或る場合にはも大幅に当該事業年度の附加価値額見込額に基いて、概算納付できる途を開いたほうがいいのではないかと思われるであります。そこで概算納付をする場合につきましては都道府県知事の更正年度の附加価値額の月割分を課税標準額といたしまして、概算納付します場合につきましては都道府県知事の更正年度の権限を認めません。併しながら当該事業年度の附加価値額が前事業年度の附加価値額よりも著しく下廻ると認められますがときには、当該事業年度の附加価値額の見込額に基きまして附加価値額を概算納付することにいたしました。併しながら七割以下になるとといふ場合は前事業年度の附加価値額の五割以下に下げる場合でなければ認めなかつた。併しながら七割以下になるとといふ場合は當該事業年度の附加価値額の見込額に基きまして概算納付をさせ得る、かように考えているわけであります。これは當該事業年度の見込額に基きまして概算納付をせ得る、かのように考えているわけでありますから、

主な特徴：ノットレスで加の脇皮由次日半糸をわをのつ方まで半え加糸まと場に古しま

そこにはやはり見込み違ひという問題もあるわけでありますので、府県知事に対しまして更正又は決定の権限を認めて置こうとしたしているわけがあります。そこで両者を使い分けする意味合いにおきまして、今申上げましたものは概算申告納付という意味であります。前事業年度の実績に基いて納めておりますものは、從来の概算納付、かように言葉の使い分けをしようとしているわけであります。前事業年度の実績に基いて納めておりますものを概算納付、當該事業年度の見込額に基いて納めましたのが概算申告納付であります。概算納付につきましては府県知事に対して更正、決定の権限は認めない。又概算申告納付につきましては府県知事に対して更正、決定の権限を与えようという趣旨の改正であります。

ましては、常に修正申告納付の権限を認めます。納税義務者に認めているわけでありあります。されども、概算申告納付の場合には、やはり修正という問題が起きます。すなはち、納税義務者に対しまして修正概算申告納付の権限も認めて置こうとするものであります。

第四十條の概算納付、概算申告納付又は修正概算申告納付の制度をとりましょんと関係上、それらにつきましても罰則の規定を五号と六号とに追加いたしました。

第四十四條も同様の趣旨の改正、「項の「異議の申立て、文書をもつてなければならぬ」という規定の挿入」であります。

第四十七條は、附加価値税の更正及び決定の権限を書いたところであります。ですが、先ほど申上げましたように概算納付につきましては更正又は決定の权限を知事に認めておりませんけれども、概算申告納付、或いは修正概算申告納付につきましては更正、決定の权限を認めようとする趣旨の改正であります。

第四十八條は今申上げました関係の字句の修正であります。四十九條も同様であります。第五十一條も同様であります。

第五十二條の青色申告書による申告手続につきまして、新たに設立した人についての申請の期限を二項に挿入いたしました。そのほかに若干の言葉を附加えておりま

葉を合せている程度の修正であります。第五十三条は、やはり先ほど申上げました概算申告納付の関係に伴つて牛込三番町にまつたところの言葉の修正であります。

第五十四条は、二以上の道府県において事務所又は事業所を設けて事業を行ふ場合の申告納付等に関する問題であります。今まで申上げましたほかに第三項は分割の基準に関する改正を行つてあります。即ち従業者は事業所を設けて事業を行なつておりますものにつきましては、全事業所を通じて計算されましたところの附加価値額の総額というものを事業所の従業者の給与額に按分して、按分された附加価値額にそれゝの道府県の税率を乗じまして、附加価値税というものを計算して参つたわけであります。併

ながら市町村民税につきまして、新たに法人税割を設けまして法人割、この市町村間の分割につきまして従業者の給与額をとるといだしますと、市町村においてその分割の方式が正しかつたかが、正しくなかつたかを判別することが非常に困難に思われるわけあります。そこで従業者の数でありますから、その市町村にどれだけの従業者がいるか、その企業の全従業者は何人であるかということを市町村長が判断しやすかるわけであります。従いまして、法人税割の分割が正しくないか、正しいかということを市町村長が判断する場合と歩調を合せたほうがよろしいと思われますので、それらの事由もあ

おのれのを従業者の数に按分することにいたしたいのです。なお又特定のものにつきましては従来も固定資産の価格の二分の一を従業者の給与額に按分しておつたのであります。この複雑な分割方法をとりますところの事業といふものと更に限定をいたしたい、同時に従業者の給与額は従業者の数に改正をしたい、こういふように極めて簡素な方式によつて分割を行つことにいたしまして、成るだけ納稅義務者の便宜にも即したい、というふうに考えたわけであります。二種の分割方法を用いますのは、電気供給業、ガス供給業、地方鉄道事業、軌道事業及び倉庫業だけに限らうとしているわけであります。これらは固定資産が非常に大きいものでありますので、従業者の数だけでは分割の基準として穩当ではないからうと、こういうふうに考えたのでありますので、これだけを残したわけであります。

附加価値税を課すべきであるか、或いは事業税を課すべきであるか、多少問題があるわけあります。そこで二十六年十二月三十一日以前に解散した法人につきましては、清算が結了しませんでも、やはり将来に亘つては事業税を課することにいたしまして、附加価値税は課さないということにいたしたいために、この但書を加えたわけであります。

第七十一条は、昭和二十七年一月一日の属する事業年度にかかる附加価値税につきましては、今年の十二月三十日以前の分につきましては、事業税の計算方式をとります。来年の一月一日以後の部分につきましては、附加価値税の計算方式をとるわけであります。そこで税率をどの税率によるかといふことが必ずしも明確ではございませんので、四項に念のために昭和二十六年度の事業税の税率によるのだということを書いたわけであります。

第七十三条は、概算納付と概算申告納付との關係の修正であります。

第七十四條の二は、附加価値税に関する規定が適用される日以前に取得した固定資産の取扱いを書いたわけであります。附加価値税の場合には、固定資産を取得いたしましたとしても、取得したときにはその支払金額といふものを一時に繰売上金額から控除してしまうわけであります。そういたしますと、固定資産の整備の終つた企業につきましては、将来に亘つて繰売上金額から控除されるものはないわけでありますから、来年の一月一日以後において、固定資産の整備を行なつて行きますところの企業につきましては、控除されるものが非常に多くて、たゞ一回固定資

産の整備が、いつ行われたかということとによりまして、企業の附加価値税の負担に非常な不均衡を生ずるわけあります。この不均衡を是正する意味合いの下に、今年の十二月三十一日以前に取得された固定資産につきましては、まだ減価償却の済んでおりません部分だけは将来に亘つて控除を認めて行こう、こういう趣旨の改正規定であります。読ませて頂きます。

昭和二十七年一月一日の属する事業年度又は昭和二十七年度の附加価値税について第五十二條第一項の規定によつて青色申告書を提出するとの承認を受けた法人又は個人に対しては、その各事業年度又は各年の附加価値額の算定上、法人にあつては昭和二十七年一月一日の属する事業年度の直前の事業年度の末日以前、個人にあつては昭和二十六年十二月三十一日以前に取得した固定資産で、その購入代金が第三十條第七項の特定の支出金額に算入されるべきものであり、且つ、これらの日の後において当該固定資産について法人税法又は所得稅法の規定による減価償却が認められるものは、当該固定資産のこれらの日における帳面価額を政令で定める基準によつて調整した額をその残存耐用年数で除して得た額を同項の特定の支出金額とす

を毎年々々總売上金額から控除を認め  
て行こうとする趣旨であります。この  
ように總売上金額から控除をいたしま  
す額を保障するのでありますから、附  
加価値額を算定するプラスになるもの  
につきましては明確な規定の行われて  
おるものでなければならぬと考へま  
すので、青色申告書の提出を認められ  
ておるものに限ると考へておるのであ  
ります。なほ又廃存耐用年数が企業に  
よりましては三十年、四十年に亘るもの  
もあるわけであります。三十年、四  
十年に亘りまして毎年々々控除を認め  
る額を計算して行くということにいた  
しましては、非常に複雑になりますの  
で、一定の時期までに将来に亘る控除  
額といふものを確定してしまいたい、  
かように考へておるのであります。  
その意味合いにおきまして、第七十四  
條の二の第一項の但書に「各事業年度  
又は毎年において第三十條第七項の特  
定の支出金額に算入されるべき額につ  
いては、法人にあつては昭和二十七年一  
月一日の属する事業年度の末日まで  
に、個人にあつては昭和二十七年三月  
三十一日までに、地方財政委員会規則  
で定める手続によつて、それぞれ事務  
所又は事業所所在地の道府県知事の承  
認を受けなければならない。」といふこと  
とにいたしておるわけであります。先  
に将来に亘る控除額といふものを知事の  
承認を受けさせてしまつて置きたい  
というふうに考へておるわけでありま  
す。第二項は事業所が二つ以上の道府  
県に跨がる場合のことであります。第  
三項は、固定資産を売却いたしました  
場合に、又は控除未済の部分がありま  
した場合には、その部分だけを売上金  
額から差引くと認めなければなりません

んで、その趣旨の規定であります。以上が、附加価値税の改正の規定であります。

○委員長(岡本愛祐君) 以上縦則並びに附加価値税について御質問ございませんか。

○小笠原二三男君 ないわけじゃないのですが、言われたからすぐ質問する、そういうことは困るわけなんですが、その点委員長において十分御考慮願います。

○委員長(岡本愛祐君) それでは続いて一応都道府県税をやつてしまいます。

○中田吉雄君 一言質問しますが、未だこれを実施しないうちに、改正するという問題ですね、そうするとこれはこの後出されたときには、甚だ自信がない、まあ総司令部がいるから仕方がないし出したのだというふうになるのですか。これは一体我が社会党は反対したのですから、これに対する責任は負わないわけなのですが、どのような責任を一体政府は負うべきものなのでしょうか。住民税や何かのいろいろな摩擦などがあるからこれを改正すると言うならいざ知らず、未だこれを施行しないのに……、これほど広汎な技術的な問題なのですけれども、我々その辺、立案者並びに提案者の責任の所在、確実に言承つて法案の審議の心構えにしたいと思うわけです。

○政府委員(小野哲君) 中田さんが言われたように、未だ実施しないものについて改正をするということは、如何にも責任がないというふうなお話をありますが、地方税法案を最初提案いたしました際におきましても、或いは部

の税率は、その税率を標準として当該各号に掲げる自動車の種類によつて更に区分することができる。」といたしましたのであります。從来からもこれを禁止いたしてゐるわけではございませんけれども、自動車には、トラックといましても、いろんな型がござりますので、むしろ標準的なトラックやバスについての規定、或いは、標準的な乗用車についての年額の定めであるといったしまして、その課税客体の如何によりまして、この標準税率より以下の税額を定め、或いは上の税額を定めて、全体としては、標準税率による課税であるというふうにいたしたのであります。

○委員長(岡本愛祐君) 以上で都道府県税の一応の説明が済みました。

○小笠原二三男君 あと大臣がおいでになりましたら、お伺いしたいのです。が、この際当局者に伺いたいのです。が、入場税、遊興飲食税というのは、根本的に法の改正をする必要がある段階ではないかというふうにも考えられる各種の陳情、請願等があつたわけですが、こういう技術的なほんの些細な点だけの修正にとどめられた経過について、詳しく司令部との折衝その他の話を願いたい。

○政府委員(小野哲君) 私から御答弁いたしますが、入場税や遊興飲食税が税率において非常に高いといふことは、私どもよく承知しております。同時にこれらの税につきましては、従来からできるだけ軽減して参りたいという考え方の下に、逐次軽減の方向に歩みを辿つておるようなわけであります。同時にこれららの税につきましては、相当地域が減額をしました。ただ問題は、税の高いのはわかつておるのであるが、この二つの税が府県の重要な財源になつておる。かような関係から、これを将来県の財政事情等と考え合せまして、更に軽減の方向に持つて参りたいという気持ちには變りがないわけでありますけれども、今回改訂においてこれに手を付けるといふ段階にまではまだ来ておらないのではないか、或いは財源をどこに求める種協議を進めるということはいたさなかつたわけでありまして、将来の研究に待ち、又情勢の推移によりまして

適切な措置を講じて参りたい、かよう

に考えておる次第であります。  
○小笠原二三男君 それならば二十五年度における地方の入場税、遊興飲食税等の徵収状況に鑑みて、現行法以下に税率を下げる場合には、予定稅收額を得られないというふうにお考えになつておられるのですか。

○政府委員(小野哲君) お説の通りでありますまして、現行税率を下げるという場合においては、予定の稅收額を確保することは困難であろう。他に代り財源等を持たない限りはなかなか困難ではないか、かように考えております。

○小笠原二三男君 そういう点につい

ては資料を以て御説明できますか。

○政府委員(奥野誠亮君) 現行税率に基く收入見込額というものを資料としても提出いたしておりますが、税率が下ればその資料の点につきましても当然変更を加えなければならぬと思つております。

○小笠原二三男君 徵収方法なり、そ

の課税対象の把握等において欠陥があ

るため予定の收入を得られないの

ですが、これも一つの原因として考

られませんか。

○政府委員(小野哲君) 只今のよう

御意見もあり、又財務当局で研究いたしました結果、この前の地方税法の改訂におきましては、徵稅の方法等についても一段と整備するよう改訂をお願いしたわけであります。従つて二十

五年度のこの地方税法の実施に伴つてどんなふうな形になつたかというこ

とを的確に把握できます時期が参りま

した場合においては、なお相当正確な

資料によつてお話をできるのではない

か、かように考えております。

○小笠原二三男君 そうですと、適當な財源が得られる措置が判明して来れば、この二つの税そのものの税率は引下げられるのが至当であるうと思つります。この減税現行法自体は最善にして最も良のものではないといふふうなお考えであるといふうに了解しておいてよろしうございますか。

○政府委員(小野哲君) 税率は低いほど納税者としては歓迎することになるわけであります。一方地方公共団体

も関心を十分に持つて行かなければならぬ点であります。従つてこの間をどういうふうにすれば調整ができるかというところに、問題の帰着点が発見されると思ふのであります。従つてこの間をどういうふうな徵稅の道義を専更顧慮せざるようなどとはならないほうが多いと思うので、その辺の測定を一線まで下つて來てゐるのです。ですか

らそういうふうな徵稅の道義を専更顧慮せざるようなどとはならないほうが多いと思つております。

○中田吉雄君 事務当局にお願いした考へ方としては、できるだけこの種稅率については、将来おいくつと輕減するような方向に持つて参りたい、かよ

うに考えておる次第であります。

○中田吉雄君 事務当局にお願いした考へ方としては、できるだけこの種稅

率については、将来おいくつと輕減す

るような方向に持つて参りたい、かよ

うに考えておる次第であります。

○小笠原二三男君 大体中田さ

んのおつしやつたようなことだと思う

わけでありますけれども、私の考へて

おりましては、入場税につきまして税

率を下げた場合には、下げた税率の半

分くらいが減收になるというふうに思

つております。と申しますのは、入場

税につきましては遊興飲食税と違います。従いまして仮に入場税の税率を下げます。従いまして特別徵收義務者も非常に協力して頂いております。又徵收確保の方法につきましてかなり窮屈な義務を特別徵收義務者に課しておるわけでありまして、特別徵收義務者も非常に協力しようと五割の半分下がるというのですから、稅收を一〇〇%と見た場合には七五%くらいは取れるという勘定になりますと、十割課稅を五割にする、そうすると五割の半分下がるというのですから、稅收を一〇〇%と見た場合には七五%くらいは取れるという勘定になりますが、これは後日詳しく述べます。従いまして大体の予定する目的を達することができるのかという限界があると思うのですが、入場税、遊興飲食税との相関関係

が、入場税と遊興飲食税との相関関係

ですね、どの辺まで下げれば稅稅を獎励するようなことにならずに、同時に

大体の予定する目的を達することができるのかという限界があると思うのですね。下げるのと徵稅額との交叉点が

あります。下げるのと徵稅額との交叉点が



第二二一號 昭和二十六年三月一日受  
理

公職選挙法中一部改正に關する陳情  
陳情者 東京都千代田区役所内  
全日本市区選舉管理委員会連盟内 郎

さきに制定実施された公職選挙法は、理想に走り現実に遊離し、地方選挙の実態を無視する等不備な條項が認められ、ことに選挙運動に關しては、各種公職の種類に拘泥して取扱に差異を設け、あるいは公営の趣旨に徹底を欠く等不合理な点が多いから、公職選挙の公正を期すため、同法中第百四十一、第一百四十二、第百四十四、第百五十一、第百六十七、第百七十三の各條を適切に改正せられたいとの陳情。

第二二二號 昭和二十六年二月二十  
八日受理

映画、演劇の入場税軽減に関する陳情  
陳情者 鳥取県議會議長 濱口虎太郎  
映画、演劇の入場税軽減は、大衆の税負担を軽減し、併せて製作者、興行者の企業および経営の刷新を開拓を図り、もつて文化の向上発展に資するものであるから、すみやかに映画、演劇の入場税を映画五割、演劇二割と軽減せられたいとの陳情。

第二二八號 昭和二十六年二月二十  
八日受理

六・三制校舎整備費の起債わく拡張に  
關する陳情

陳情者 島取県日野郡日野村

三森平八

(一)現段階における国、県、市町村間の事務配分および責任分担は、複雑重

複の上財源の配分が適当でないこと、

(一)地方自治体の財源は、地方の緊急経費を賄うに足らないこと、(二)国庫補助および、交付金は、一方的に決定せられ安定性がないこと、(四)地方起債が嚴重に制限されていること等のために、六・三制その他公立学校の建物を整備することができないから、六・三制経費に対する地方起債のわくを拡張し、財政の緩和を図られたいとの陳情。

第二二二三號 昭和二十六年三月二日  
受理

警察法改正案反対に關する陳情

陳情者 大阪府高槻市南園町母の会内 笠井音江外七名

今回国会に提出されようとしている警察法改正案は、ある一部を除いて国警に主體性を持たせようとするものであり、従前の封建的な警察制度に引き戻そらとすると共に改悪部分を再検討の上善処せられたいとの陳情。

昭和二十六年三月二十六日印刷

昭和二十六年三月二十七日發行

參議院事務局

印刷者 印刷所